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ATA DAS REUNIÕES ORDINÁRIA E EXTRAORDINÁRIA DO
CONSELHO UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE

SÃO PAULO, REALIZADAS EM 10 DE AGOSTO DE 2016

Aos dez dias do mês de agosto de dois mil e dezesseis, nesta cidade de São Paulo à
Rua Sena Madureira,1500, no Anfiteatro do térreo do prédio da Reitoria reuniram-se
os senhores membros do Conselho Universitário da UNIFESP, sob a presidência da
Magnífica  Reitora,  Profª.  Drª.  Soraya  Soubhi  Smaili.  Estiveram  presentes  os
membros: Alvaro Nagib Atallah, André Luiz de Lima, Andréa Rabinovici, Angelo Amato
Vincenzo de Paola,  Arthur Violante Sapia,  Caden Souccar,  Carlos Roberto Nunes,
Catarina Segreti Porto, Cláudia Barbosa Ladeira de Campos, Clélia Rejane Antonio,
Clóvis Ryuichi Nakaie, Cristiane de Melo Shirayama, Daniel Arias Vazquez, Deborah
Suchecki,  Dulce  Aparecida  Barbosa,  Dulcelina  Andrade  dos  Santos  de  Macedo,
Emerson Stefanoviciaus D'Anela, Emília Inoue Sato, Felipe da Silva Lima, Florianita
Coelho Braga Campos, Gianna Maria Cavalheira, Ieda Maria Longo Maugeri, Isabel
Cristina Kowal Olm Cunha, Jane Zveiter de Moraes, Janine Schirmer, João Aléssio
Juliano  Perfeito,  João  Miguel  de  Barros  Alexandrino,  João  Valdir  Comasseto,  Joel
Machado Junior, José Ivaldo Rocha, Lidiane Cristina da Silva, Luciana Massaro Onusic,
Luiz Roberto Ramos, Maria Angélica Pedra Minhoto, Maria Cecilia Martinelli, Maria
do Socorro Limeira da Silva, Maria Lúcia Oliveira de Souza Formigoni, Maria Teresa
Zanella, Matheus de Faria Modina, Mavilde da Luz Gonçalves Pedreira, Nadja Simão
Magalhães, Norberto Lobo (representando a Pró-Reitoria de Gestão com Pessoas),
Paulo Bandiera Paiva, Pedro Fiori Arantes, Reinaldo Salomão, Roberto Rudge Ramos,
Rosana Fiorini Puccini, Rudolf Wechsler, Sinara Aparecida Farago de Melo, Sylvia
Helena Souza da Silva Batista e Tânia Mara Francisco. Justificaram ausência: Airton
Luis Alvares, Ana Luisa Hofling Lima Farah, Anita Hilda Straus Takahashi que foi
substituída por: Joel Machado Junior, Cecilia Fernandes, Christina Windsor Andrews,
Dulce Maria Fonseca Soares Martins que foi substituída por: Roberto Rudge Ramos,
Hélio Kiyoshi Takahashi, Janes Jorge, Jose Luiz Martins que foi substituído por: Caden
Souccar, Karla Helene Marques Lima que foi substituída por: Sinara Aparecida Farago
de Melo, Mariana Camargo, Newton de Barros Junior que foi substituído por: Dulce
Aparecida Barbosa, Olgária Chain Feres Matos que foi substituída por: João Valdir
Comasseto, Patricia Rios Poletto que foi substituída por: Rudolf Wechsler, Regiane
Albertini  de  Carvalho,  Ronaldo  Adriano  Christofoletti  e  Valeria  Petri.  Não

1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34



Ministério da Educação
Universidade Federal de São Paulo

Conselho Universitário

Rua Sena Madureira, 1500 - 5º andar - CEP: 04021-001 - São Paulo / SP
Tel:(11)5083-2120 (11) 5084-4079

e-mail: reitoria@unifesp.br
2 / 9

UNIFESP Código de Segurança
7cb2af2a761aaa48426590e681569fbcf59be5f5

Desenvolvimento DTI Sistema GESCON
20/02/2017 09:54:53

justificaram ausência: Agnes Araujo Sardinha Pinto, Arnaldo Lopes Colombo, Daniel
Cara, Fábio Ruiz Simões, Henrique Nelson Calandra, José Osmar Medina de Abreu
Pestana, Marimélia Aparecida Porcionatto, Matheus Crivelin Zanatta, Moisés Cohen,
Natália Maria Simionato e Nestor Schor. Participaram da reunião como convidados:
Cynthia Sarti,  Flávia Roberta Galter,  Javier Amadeo,  José Castilho Marques Neto,
Maria José Fernandes, Sérgio Antonio Draibe e Sérgio L. D. Cravo. Tendo os senhores
conselheiros,  assinado a  folha de frequência  e  sendo constatado quorum com 52
presentes, a reunião foi iniciada. Foram apresentadas e aprovadas, sem ressalvas, as
atas dos dias 15 e 22 de junho, 13 de julho e 3 de agosto. Em seguida, foram dados os
seguintes informes: 1) o MEC está orientando as universidades para compor, até o
final  do corrente mês,  os concursos para a folha de pagamento do próximo ano,
associados à LDO. Todas as universidades deverão abrir seus concursos, porém não há
necessidade de homologar e dar posse até o final de agosto. Para a LDO é preciso dar
previsão  de  todos  os  concursos  que precisam ser  abertos.  2)  A  LOA deverá  ser
aprovada  até  o  final  de  dezembro  do  corrente  ano.  3)  Será  realizada  reunião
extraordinária do Consu no próximo dia 17, para tratar dos concursos e, em seguida,
na mesma reunião serão apresentadas as propostas para a reforma do estatuto, caso
tenhamos quórum. Será solicitado a todas as instâncias da Unifesp, estimativa de
vagas  necessárias,  visando  a  contratação  no  exercício  de  2017.  4)  A  Editora
FapUnifesp  sofreu  atualizações,  passando  a  ser  denominada  Editora  Unifesp.  Foi
solicitada a assessoria  do Prof.  Castilho,  fundador e ex presidente da Editora da
Unesp, com experiência na área comercial, para essa reestruturação. A sra. Presidente
lembrou  que  a  história  da  editora  está  sendo  preservada,  bem  como  suas
características como Unifesp. O Prof. Castilho apresentou ao Conselho Curador da
FapUnifesp os trabalhos realizados, bem como a proposta de reestruturação, que foi
aprovada. A conselheira Jane, Diretora-Presidente da FapUnifesp, agradeceu ao Prof.
Castilho,  falando  da  reforma  do  estatuto  daquela  fundação  e  nessa  reforma  o
acréscimo de uma diretoria. Com a palavra o convidado, Prof. Castilho, falou de seu
trabalho na Edunesp e apresentou seu projeto para a Editora Unifesp. Enfatizou a
importância da venda de livros no físico e da venda pela internet. Disse que a principal
missão da editora é difundir a pesquisa de forma adequada à sociedade. Na sequência,
a sra.  Presidente falou da aprovação da criação da Diretoria de Publicações pelo
Conselho Curador da FapUnifesp, lembrando que esta diretoria faz parte da Diretoria
da FapUnifesp. A Profª. Cynthia foi o nome mais indicado para ocupar o cargo, dada
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sua experiência, trajetória dentro da Unifesp e seu amplo conhecimento na área de
humanidades.  Em  seguida,  passou  a  palavra  à  convidada,  Profª.  Cynthia,  que
apresentou as metas para o presente semestre, enfatizando a participação da Editora
Unifesp na Bienal do Livro, no final do mês de agosto. A cada lançamento que possa
marcar, pretende realizar eventos que possam dar maior visibilidade a editora. Falou
da criação da loja virtual,  e da parceria com editoras privadas,  falou também do
Conselho Editorial que será composto. Para encerrar, salientou a satisfação de estar
dando continuidade ao trabalho da Diretoria anterior, pois acompanhou todo esforço
da equipe, desde a sua criação. Na oportunidade a sra. Presidente convidou a todos
para visitarem o stand da editora,  na Bienal  no dia  26 de agosto às  17h30m, e
aproveitou para informar sobre a instalação das livrarias nos campi. Todas as falas
seguintes elogiaram os trabalhos do Prof. Castilho e a escolha da Profª. Cynthia para a
Diretoria de Publicações. Foi muito elogiado também o trabalho da equipe anterior. A
sra. Presidente fez consignar em ata, o agradecimento aos professores Durval Rosa
Borges e Ruth Guinsburg, que deram início a editora e traçaram seus caminhos até
aqui.  Ela salientou que o Prof.  Durval  foi  o grande incentivador,  e a Profª.  Ruth
emprestou seus conhecimentos na área editorial. 5) Sobre o processo eleitoral para
escolha de representantes discentes nos órgãos colegiados, a sra. Presidente solicitou
aos presentes a divulgação das vagas, uma vez que, até o momento, temos poucos
inscritos e o período de inscrições termina no dia 24 do corrente mês. 6)  A sra.
Presidente informou sobre o dia nacional de mobilização e paralisação contra o Projeto
de Lei nº 257/16 que tramita no Congresso Nacional, enfatizando a importância de
todos tomarem conhecimento. Ela falou ainda do PEC 251, que reduz gastos da união
durante os próximos 10 anos e já está tramitando, também, no Congresso. Enfatizou a
importância das discussões com os parlamentares. 7) No próximo dia 26 acontecerá
um seminário na Unifesp, onde será lançado o "perfil  do aluno". Serão mostrados
dados e análises sobre o processo de inclusão; as mudanças que estão acontecendo na
Universidade. Será um dia inteiro de palestras.  Nesta oportunidade, foi  falado da
importância da manutenção das bolsas para uma faixa considerável de alunos. A sra.
Presidente falou, também, sobre a preocupação dos deputados com a transformação
do Pnaes em programa, pois corre-se o risco de ser extinto. Todos foram convidados a
participar. Já na Ordem do Dia, foi apresentada, no 1º item, proposta de alteração
da resolução nº  89 de 10 de julho de 2013,  que dispõe sobre os  órgãos
complementares: os convidados, professores Javier Amadeo e Maria José Fernandes,
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apresentaram a proposta, lembrando que apenas a conselheira Rosana encaminhou
colaborações para a atual proposta. Esclareceram os convidados, que a atual redação
não comporta novas estruturas. Os destaques foram apresentados aos artigos 30, 31,
32, 33, 34, 35, 36 e 37. Foi proposto o acréscimo de 1 (um) artigo, desta forma os
posteriores  seriam  renumerados.  Após  a  apresentação,  alguns  conselheiros  se
pronunciaram. A conselheira Rosana sugeriu que no parágrafo primeiro do artigo 30, o
vínculo do docente/servidor seja em uma "unidade acadêmica"; que o parágrafo único
proposto para o artigo 31 seja suprimido; suprimir a palavra "usuários" no artigo 33.
Ainda no artigo 33, ela perguntou se há necessidade de homologação do nome do
presidente  do  órgão  no  Consu.  A  conselheira  Sinara  falou  sobre  a  remoção  de
servidores para os órgãos complementares,  perguntando se,  ao ser requisitado,  o
servidor passa a ser lotado naquele órgão. A conselheira Nadja também fez suas
considerações. Ela pediu esclarecimentos sobre o parágrafo 2º do artigo 30 e fez
considerações sobre outros artigos. Já a conselheira Maria Lúcia enfatizou a questão
dos multiusuários, relacionando suas considerações com as exigências da Fapesp. O
conselheiro  J.  Aléssio  perguntou sobre a  progressão na carreira,  do docente  que
estiver lotado em um órgão complementar.  Sugeriu definir  como será o conselho
desses  órgãos,  e  que  seus  vínculos  fiquem  nas  pró-reitorias  e  não  na  reitoria.
Considerou que a reitoria tem apenas o Consu como órgão assessor. Se ligados a pró-
reitorias viriam para o Consu para aprovação, porém já tendo sido discutidos em
outras instâncias. Na oportunidade, a sra. Presidente solicitou aos assessores Javier e
Maria José, que incorporassem as sugestões. A conselheira Clélia sugeriu a criação de
um mecanismo para resolver o problema das progressões dos docentes nessa situação.
Ela,  estando  lotada  no  Cedeme,  que  não  é  um departamento  didático,  tem  sua
progressão  com  uma  certa  demora.  A  sra.  Presidente  considerou  importante  a
manutenção do artigo 32, e a conselheira Sylvia sugeriu que neste artigo conste que o
docente  "poderá"  estar  vinculado  a  um  Departamento  Acadêmico.  A  conselheira
considerou,  também,  que  a  Reitoria  não  deve  ficar  responsável  pela  criação  ou
vinculação do servidor. Concluindo, a sra. Presidente sugeriu que os detalhamentos
fiquem para o regulamento de cada órgão. Sobre a questão do vínculo, os órgãos
poderão estar vinculados nas pró-reitorias afins, porém as questões administrativas
estariam ao encargo da reitoria. Em seguida, o ponto foi colocado em votação e a
proposta foi aprovada sem prejuízo da inclusão dos adendos apresentados, com 3
abstenções. 2) Composição das comissões eleitorais para escolha de Diretor e

103
104
105
106
107
108
109
110
111
112
113
114
115
116
117
118
119
120
121
122
123
124
125
126
127
128
129
130
131
132
133
134
135
136



Ministério da Educação
Universidade Federal de São Paulo

Conselho Universitário

Rua Sena Madureira, 1500 - 5º andar - CEP: 04021-001 - São Paulo / SP
Tel:(11)5083-2120 (11) 5084-4079

e-mail: reitoria@unifesp.br
5 / 9

UNIFESP Código de Segurança
7cb2af2a761aaa48426590e681569fbcf59be5f5

Desenvolvimento DTI Sistema GESCON
20/02/2017 09:54:53

Vice-Diretor dos campi Guarulhos e São Paulo, mandato 2017-2021: após os
esclarecimentos dos Diretores dos respectivos campi,  Guarulhos e São Paulo,  e a
aprovação unânime dos presentes, as comissões ficaram compostas da seguinte forma:
para a Comissão eleitoral para o campus Guarulhos: CONCEIÇÃO VIEIRA DA SILVA
OHARA  (Presidente),  BRUNO  KONDER  COMPARATO  (Representante  Docente),
CARLOS ALBERTO SILVA (Representante Discente) e JOSÉ FLÁVIO ALVES GOMES
(Representante TAE); para a Comissão eleitoral para o campus São Paulo: MARIA
TERESA  ZANELLA  (Presidente),  CIBELLI  RIZZO  COHRS  (Representante  TAE),
DEBORAH  SUCHECKI  (Representante  Docente)  e  ELLEN  TABUSE  YOSHIMURA
(Representante Discente). Na oportunidade o conselheiro Daniel (Diretor do Campus),
informou sobre a escolha do novo Vice-Diretor do campus Guarulhos, Prof. Carlos
Bello,  em  virtude  da  saída  da  Profª.  Marineide.  Ele  falou  da  atuação  da  Profª.
Marineide e da grande parceria diante dos desafios. A sra. Presidente também fez
consignar em ata, os agradecimentos pela dedicação da Profª. Marineide, que sempre
trabalhou para que o campus conquistasse toda a estabilidade. 3) Homologação de
resultado  e  de  abertura  de  concursos  públicos  e  processos  seletivos
simplificados  e,  cancelamento  de  concursos:  todos  os  processos  foram
homologados  e  aprovados  por  unanimidade,  a  saber:  Homologação  de  Concurso
Público: 1) Campus São Paulo: Farmacologia / Farmacologia Bioquímica e Molecular,
candidatos  aprovados:  1º  Paulo  Caleb  Junior  de  Lima  Santos;  2º  Vanessa  Olzon
Zambelli; 3º Fernando Eduardo Padovan Neto; 4º Luciano Filgueiras Ribeiro Junior; 2)
Campus  Guarulhos:  2.a)  Estudos  Literários  /  Literatura  Brasileira,  candidatos
aprovados:  1º  Rodrigo  Soares  de  Cerqueira;  2º  Leandro  Thomaz  de  Almeida;  3º
Silvana  Vicente  Dias;  2.b)  Estudos  da  Linguagem /  Língua  Portuguesa  e  Ensino,
candidatos aprovados: 1ª Vanda Maria da Silva Elias; 2ª Sandra Mara Moraes Lima; 3)
Campus  Diadema:  Farmácia  /  Cosmetologia,  Farmacotécnica  Homeopática,
Deontologia  e  Legislação  Farmacêutica,  candidatos  aprovados:  1º  Marcelo  Dutra
Duque; 2º Carla Souza; 4) Campus Baixada Santista: Educação Física / Saúde Mental,
Estágio  Supervisionado  e  Trabalho  em  Saúde,  candidata  aprovada:  Jéssica  Felix
Nicacio  Martinez.  Homologação  de  Processo  Seletivo  Simplificado:  1)  Campus
Diadema: 1.a) Química / Química Geral e Química Ambiental, candidatos aprovados: 1º
Simone  Garcia  de  Avila;  2º  Vanessa  Moura  Vasconcelos;  3º  Thiago  de  Carvalho
Cipriano; 2.b) Química / Química Orgânica, candidatos aprovados: 1º Lívia Soman de
Medeiros; 2º Vivian Cornelio Megna; 2) Campus Baixada Santista: Psicologia / Abuso
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de Àlcool e outras Drogas, candidatos aprovados: 1º Andrea Domanico; 2º Luciene
Jimenez; 3) Campus São Paulo: 3.a) Anatomia / Anatomia Descritiva e Topográfica,
candidatos  aprovados:  1º  Silvio  Antonio  Garbelotti  Junior;  2º  Adriana  Fogagnolo
Mauricio;  3.b)  Genética  /  Genética  Humana  e  Médica,  candidatos  aprovados:  1º
Mariana Ferreira  Leal;  2º  Gisele  Oller;  3º  Danilo  Gardenal  Augusto.  Abertura de
Concurso  Público:  1)  Campus  Diadema:  1.a)  Química  /  Termodinâmica  Química,
Cinética Química e Catálise, Espectroscopia, Polímeros e Colóides, Eletroquímica e
Química de interfaces, 1 vaga; 1.b) Física e Matemática/Física e Matemática, 1 vaga;
2) Campus São Paulo: 2.a) Interdisciplinar / Engenharia/Tecnologia / Gestão ou Saúde
e Biológicas, 1 vaga; 2.b) Medicina III / Ginecologia / Mastologia - Oncologia Pélvica, 1
vaga; 3) Campus Osasco: 3.a) Relações Internacionais / Segurança Internacional, 1
vaga; 3.b) Ciências Econômicas / Economia Matemática, 1 vaga; 4) Campus São José
dos Campos: Matemática / Álgebra, Análise Funcional, Equações Parciais, Geometria
Diferencial, Matemática Aplicada e Teoria dos Números, 1 vaga. Abertura de Processo
Seletivo  Simplificado:  1  )  Campus  Diadema:  Matemática  /  Matemática,  1  vaga.
Cancelamento  – solicitação de abertura  -  Concurso Público: Campus São Paulo: a)
Interdisciplinar / Engenharia/Tecnologia / Gestão ou Saúde e Biológicas, 1 vaga, DE; b)
Medicina III / Ginecologia, 40h, 1 vaga. O primeiro teve alteração de requisitos, e o
segundo, alterado para a subárea: Medicina III / Ginecologia / Mastologia - Oncológica
Pélvica. Na segunda parte da reunião, conforme acordado em reunião anterior, deu-
se início às discussões das propostas de reforma do estatuto, artigo 18. O convidado,
Sérgio Cravo, presidente da Comissão passou a apresentação do artigo 18, que trata
da composição do Conselho de Graduação, lembrando que a metodologia é discutir,
primeiramente, as propostas do Congresso Unifesp 2014 e, em seguida as demais
propostas. A conselheira M. Angélica, Pró-Reitora de Graduação, defendeu proposta
elaborada pelo próprio Conselho de Graduação, informando que nas competências não
houve divergências. Ela sugeriu aos senhores conselheiros apreciar o artigo 19, que
trata  das  competências  e,  em seguida  o  artigo  18,  que  trata  da  composição.  O
conselheiro  J.  Aléssio  perguntou se  a  paridade seria  critério  aplicado a  todos  os
conselhos  centrais,  e  a  sra.  Presidente  sugeriu  discutir  a  cada  conselho,
individualmente, dadas as peculiaridades de cada um. Neste momento, não havendo
posição contrária à proposta da conselheira M. Angélica, os senhores conselheiros
passaram a apreciação do artigo 19.  Para este artigo, o convidado, Sérgio Cravo
apresentou  as  propostas.  Em  seguida,  a  conselheira  M.  Angélica  apresentou  as
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propostas da gestão, na qual são incluídos alguns pontos, retira de outros e até mesmo
reprodução de incisos que estavam no regimento geral e que ora são propostos para
figurar no Estatuto. Estas propostas foram apresentadas no Conselho de Graduação e
aprovadas por unanimidade. O conselheiro J. Aléssio perguntou se o plano pedagógico
deveria ser regrado pelo Conselho de Planejamento. Ele considerou que retirar das
competências do Conselho de Graduação vai enfraquecer este conselho. Considerou
também que o Conselho de Planejamento poderá coordenar, mas a elaboração seria
mesmo com o Conselho de Graduação. A sra. Presidente sugeriu constar a elaboração
nas três pró-reitorias, Planejamento, Graduação e Pós-Graduação. Foi lembrado pela
conselheira M. Angélica que o Projeto Pedagógico é institucional e deve fazer parte do
PDI, por isso considera que deve ser competência do Planejamento. O conselheiro
Pedro Arantes esclareceu que o PPI é um capítulo do PDI. Quem coordena é a Pró-
Reitoria de Planejamento, porém sua elaboração envolve todas as Pró-Reitorias fim. Ao
final das falas, colocado em votação, a modificação do artigo 19 foi aprovada com 50
votos favoráveis, isto é, por unanimidade, sem prejuízo das alterações e adendos ora
apresentados. O convidado Sérgio Cravo passou a leitura da sugestão do Prof. Ivan
Lúcio. Esta sugestão acrescenta e detalha obrigações do conselho. Alguns conselheiros
consideraram que  alguns  pontos  já  estão  contemplados  e  que  outros  devem ser
remetidos ao Regimento Interno. Ao final das considerações, foi votado incluir no item
3 do texto ora aprovado os verbos acompanhar e deliberar ou avaliar e deliberar.
Colocada em votação, a proposta foi aprovada com 2 abstenções. Em seguida, foram
discutidas  as  propostas  de  alteração  ao  artigo  18,  composição  do  Conselho  de
Graduação.  O  convidado  Sérgio  Cravo,  apresentou  as  propostas  e  propôs  como
encaminhamento, discutir, em primeiro lugar, se será paritário ou não e, em seguida, a
forma de composição. A conselheira M. Angélica comentou as propostas apresentadas
e disse que o Conselho de Graduação funcionará bem com a presença de mais 1 TAE.
A sra. Presidente falou da proposta da gestão, que altera o número atual e passa a ter
46 membros. Acatando proposta do convidado Sérgio Cravo disse que o Consu poderia
votar  se  é  paritário  ou  não.  Considerou  que  as  demais  propostas  aprofundam a
questão conceitual  de uma paridade e sugeriu apreciar  a  proposta do Congresso
Unifesp. O conselheiro J. Aléssio considerou que, se for decidido que é paritário, deve
ser remetido ao Regimento Interno. A sra. Presidente salientou que tem procurado
seguir os passos da forma já definida,  discutindo primeiramente,  as propostas do
Congresso. Como surgiram outros encaminhamentos, a mesa abriu para as inscrições,
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passando a discutir o artigo. O conselheiro L. Roberto sugeriu que as 3 propostas
apresentadas  sejam  sintetizadas  pelas  conselheiras  M.  Angêlica  e  Lidiane.  A
conselheira  Cláudia  entende  que  os  coordenadores  precisam  estar  presentes  no
Conselho, por mais que o número de membros cresça e,  concorda também como
aumento do número de TAEs. O conselheiro J. Aléssio comentou: "é complicado votar
sem  ter  visto  todas  as  propostas".  Lembrou  que  na  fase  da  expansão  era  por
representação, salientando que o Consu deve pensar no futuro. Pergunta se talvez os
diretores acadêmicos devessem fazer parte, ou talvez os diretores e os coordenadores.
Sobre os 2 membros da sociedade civil, considerou que devam estar presentes no
órgão máximo, mas não nos demais. Sobre a representação docente dos campi, não
concorda. Ao final de sua fala, sugeriu manter as normas no estatuto e o número
remeter  ao  regimento.  O  convidado,  Dr.  Reginaldo,  alertou  para  as  questões
relacionadas a LDB, no que se referente a proposta de paridade. A sra. Presidente fez
suas considerações e leu a proposta da gestão. Chamou a atenção para a presença dos
coordenadores,  lembrando que a  Universidade cresceu e  continuará crescendo e,
desta forma, o conselho ficará inviável. A conselheira Emília sugere um Conselho mais
enxuto e o fortalecimento das câmaras. A conselheira Luciana defende a presença dos
coordenadores e que os Conselhos deliberativos sigam a LDB, parta que os assuntos
não tenham de ser,  todos,  remetidos ao Consu.  O conselheiro Arthur defendeu a
participação do membro com direito a vota, concluindo que não cabe participar e não
votar. A conselheira Sylvia apresentou as posições do campus Baixada Santista, em
defesa da presença dos Coordenadores de Cursos e das Câmaras que, se eleitos,
representam quem os elegeu. O conselheiro Daniel apontou a questão da diferença nas
representatividades e a conselheira Rosana considerou que não há necessidade da
presença dos diretores dos campi no Conselho e sugeriu a proporção no caso dos
coordenadores, isto é, para cada 5 coordenadores, 1 representante. Além destes, os
representantes das câmaras. Respondendo ao questionamento da conselheira Sinara,
que falou de conselhos que não seguem a composição sugerida pela LDB, o convidado,
Reginaldo, disse que nos colegiados com competência deliberativa, o formato deve
atender a LDB. A sra. Presidente lembrou que as deliberações questionadas nesses
colegiados,  por  exemplo:  Planejamento,  Administração  etc.,  tem  vindo  para  a
deliberação  do  Consu.  O  coordenador  J.  Aléssio  alertou  para  o  prejuízo  da
representação docente, caso estejam presentes todos os coordenadores. Para ele, a
representação docente será menor do que a representação de outras categorias. O
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convidado Sérgio Cravo pergunta se, caso o Consu opte por aprovar a presença de
todos  os  coordenadores,  seria  preciso  eleger  representação  docente?  Na
oportunidade, a sra. Presidente indicou os conselheiros M. Angélica, Sérgio Cravo e
Lidiane  para  encaminhar  o  assunto  em  uma  próxima  reunião.  Ela  lembrou  que
algumas questões não estão relacionadas ao número e terão de ser decidida, por
exemplo: diretores (presentes ou não), coordenadores das câmaras (presentes ou não),
coordenador eleito representa os coordenadores (sim ou não), se indicado, representa
o diretor (sim ou não). Além desses pontos, ela citou outros, pedindo a todos que
discutam com seus pares e tragam as considerações, e na próxima reunião que tratará
o assunto "reforma do estatuto", o primeiro ponto será a composição do Conselho de
Graduação. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada. Para constar eu,
Andreia Reis Pereira Meleti, secretária, lavrei a presente ata que, após aprovada, será
assinada por mim e pela Senhora Presidente.

 
 
 
 

 Soraya Soubhi Smaili
Reitora

Presidente do Conselho Universitário

 
 
 
 

 Andreia Reis Pereira Meleti
Secretária do Conselho Universitário
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